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旅游链条合作还需更默契
旅行社、景区、行业协会……良好关系的构建可促进旅游业发展

“曾犹豫是否出来旅游。”在韩
国商品城购物的郑州游客吕女士
说，因担心禽流感，家人对今年“五
一”出游十分纠结。而这种担心，景
区和旅行社认为是影响今年五一
旅游情况的一大因素。针对优惠大
增，游客反而锐减的情况，各大景
区均做了分析，禽流感、天气原因、
公务旅游量减少被认为是影响五
一客流量的主要原因。此外，除了
天气等原因，定远舰景区工作人员
分析，芦山地震“绊住”了不少四
川、重庆的游客脚步。

除了大环境的影响，来自旅游
链条内部的原因似乎未被提上层
面。景区、旅行社、行业协会，在这
样一个市场链条之中，是否有症结
未被打通？

“近几年还没有这么低落的时
候。”受访的多家旅行社负责人对
今年的旅游情况很不满意。威海和
平旅行社的经理杜艳艳说，他们和
威海本地多数景区的合作都是对
于团体游的票价折扣。威海环球国
旅的董经理称，目前和景区之间的
折扣在30元—60元不等，而至于
这种折扣如何变化，她心里也没底
儿，“我们并不知道景区和其他旅
行社的合作如何，因此我们的定价
不好把握。”

对于如何平衡与景区之间的
利益关系，如何与行业协会构建关
系，用杜艳艳的话说，就是“闷着头
走”，摸不着头脑。“在我们从业的
过程中，包括如何制定行业线路，
如何推出自己的特色产品，基本都
是在我们摸索的基础上前行。”他
们希望有专业部门的指导。由于目
前本地游遇冷，他们便考虑开展户
外游，“比如说到南海或者后山等
免费的场所，由我们策划主题，搞

一些亲子或者踏青旅游，但是这种
模式可不可行，如何才能组织起
来，我们都感觉有点懵，如果有专
门的行业调查或分析，也许我们能
更明了。”

来自景区的声音也显示，除了
票价的折扣，景区与旅行社之间似
乎没有更深层的合作。在采访的8
家景区中，仅有成山头和刘公岛曾
有抱团策略。赤山景区一位相关负
责人透露：“目前，我们在接洽的景
区都是省内其他地市的知名风景
区，暂时没有和本地的其他风景区
讨论合作事宜。”同时，他们更热衷
和外地景区抱团，这样可以在外地
扩大宣传，打开市场，吸纳外地游
客，外地市场是个未知领域，比本
地市场有更大的可挖潜力。

27岁的董丽媛做过4年的导
游，带过本地团更熟悉外地团，对

于威海旅游的建议，董丽媛说，由
于威海本地游成本不高，可操作性
比较大，因此各家旅行社都希望能
通过本地游的低价活动，吸引顾客
增加回头率。提及威海景区的现
状，从事导游工作三年的宋青美认
为，主要存在几个问题，一是目前
没有像样的娱乐设施，再者本土特
色并不明显。“像同级别的城市，潍
坊有杨家埠民俗园，招远有淘金小
镇，青岛崂山有生态农场，烟台长
岛有自己的捕鱼节。”此外，她认为
韩国特色多成为一些商家的附庸，
而不是真正的韩国风。为了给威海
的旅游增加特色，威海环球旅行社
在五一前夕推出了一条崭新的特
色游线路—靖子渔村特色游。“我
们感到渔村特色的开发，是当前威
海旅游欠缺的一个项目，也是值得
开发的项目。”董丽媛说。

游客声音

推崇“亲民票价”
“五一”期间，乳山市民邹女

士并未选择市区知名景区，而是
选择了票价仅仅10元的里口山
景区。邹女士说，景区门票价格太
高影响出行选择，于是海边各大
公园、海水浴场等免费场所则成
为首选。

4月30日，威海市区幸福公
园、市政府广场、海滨路沿线聚集
了不少观光拍照的旅客。同样，里
口山当天也聚集了不少游客和摄
影爱好者。职业拍客赵先生说：

“来看看桃花，还能拍照，算是新
型旅游方式吧，还省钱，户外桃花
随便拍，村民大棚想看就看，一人
也就10块钱，这种便宜的旅游方
式，我们都喜欢。”

旅游项目不丰富
5月1日，在海港附近聚集了

不少游客。不少省内游客欣赏海
边风景，来自潍坊的10岁游客张
连超说，因为喜欢大海才建议父

母来威海玩。当日，张连超去了海
边、乘坐了嘉德威游轮，首次看到
海的他直喊过瘾。在游玩的同时，
张连超也说出了内心的期望，“在
海边玩太单调，如果能增加些与
大海接触的机会就更好了。”

景区间多些互动
经常畅游各地的商丘游客郑

先生说，由于旅行社安排的时间
较紧，所去威海的景区较少，他希
望市区多增加些景区，或者景区
多一些互动，各景区联合起来，推
出一些优惠政策。

管理机制要完善
曾去大连旅游的威海市民高

先生说，去大连旅游时，游客被给
予一定决定权。除了旅行社划定
的路线，游客可根据喜好选择额
外自费行程，成熟完备的运转方
式不仅丰富旅游生活还能提高各
方收入，“背后的协调机制很完
善，威海旅游市场貌似没有这样
的形式。”

5月1日，嘉德威游轮上游人如织。 记者 王帅 摄
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